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1. СМИ о Таймыре 
 

В Хатанге вновь объявлен конкурс на замещение главы сельского поселения 
Вопрос о назначении нового конкурса по отбору кандидатов на должность главы 

сельского поселения Хатанга рассмотрели на 38-й сессии Хатангского сельского Совета 
депутатов. Выборы, прошедшие в ноябре текущего года, признаны несостоявшимися на 
основании поступившего протеста от прокурора. 

Так, решением сельского Совета депутатов определены дата и время нового конкурса по 
отбору кандидатов. Он пройдет 29 января 2025 года в 10:00 в администрации сельского 
поселения. 

Прием документов начался 23 ноября и продлится до 27 декабря 2024 года ежедневно в 
рабочие дни с 14:00 до 17:00, в праздничные и выходные дни – с 14:00 до 15:00 по адресу: 
Красноярский край, Таймырский Долгано-Ненецкий муниципальный район, село Хатанга, 
улица Советская, дом №23 «А», третий этаж, кабинет №25. 

«Таймыр» 
 

Оленеводу из посёлка Носок вручили ключи от нового дома 
В таймырском посёлке Носок сдан в эксплуатацию новый жилой дом. Его возвели в 

рамках реализации программы по улучшению жилищных условий оленеводов и 
промысловиков в Красноярском крае. 

Семья оленевода из Таймыра уже обживает свой новый дом. В нем две комнаты, кухня и 
веранда, площадь жилого помещения - более 50 кв. метров. Жилье обогревается с помощью 
печного отопления. Напомним, строительство домов для оленеводов ведется за счет 
краевого бюджета. 

«Программа жилищной поддержки оленеводов и промысловиков действует с 2011 года. 
За этот период времени жильем обеспечены 254 семьи северян. Напомню, что рассчитывать 
на поддержку в виде предоставления выплат на строительство домов могут представители 
коренных малочисленных народов Севера, ведущие традиционный образ жизни, 
нуждающиеся в жилье, стоящие в очереди на его получение, а также имеющие земельный 
участок на праве собственности, аренды или безвозмездного пользования», - пояснил 
руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Социальные выплаты на строительство домов получают представители коренных 
малочисленных народов севера, ведущие традиционный образ жизни. Размер одной выплаты 
варьируется в зависимости от территории, где строится жилье, и составляет от 6,5 до 10,1 
млн рублей. 

..Всего в 2024 году по программе было построено 17 домов для представителей 
коренных малочисленных народов, проживающих на Таймыре, в Эвенкии и Туруханском 
районе. Жилые дома возведены в поселках Волочанка, Попигай, Носок, Кресты, Муторай, 
Эконда, Чиринда, Учами и Советская Речка. 

Красноярский край 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
На Таймыре состоялась демонстрация документального фильма «Небесная Лилия» 

Таймырским школьникам и студентам показали документальный фильм «Небесная 
Лилия» о самой результативной женщине-летчице Второй мировой войны, Герое Советского 
Союза - Лидии Литвяк. 

Кинопоказ прошел в малом зале кино-досугового центра «Арктика». На мероприятии 
присутствовали заместитель главы Таймыра по социальной политике Татьяна Друппова, 
начальник управления культуры администрации муниципального района Валентина Сацкая, а 
также автор идеи, режиссер и продюсер фильма Николай Горнаков. 

«В 2025 году мы вместе со всей страной будем отмечать 80-летие нашей Великой 
Победы. И сегодня как никогда актуально вспоминать о тех, кто завоевал эту Победу, о тех 
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героях, кто в юном возрасте - с 14-16 лет - уходили на фронт, чтобы защитить свою 
Родину от фашистской нечисти. Пока мы будем помнить и гордиться их подвигами, мы будем 
сохранять мир на Земле. Сегодня у нас тоже очень тяжелое время, мы защищаем свой 
суверенитет и так же, как в сороковые годы прошлого века, наши молодые люди несут эту 
службу своей Отчизне, защищая нас с вами. Давайте отдадим дань памяти всем тем, кто, 
жертвуя собой, несет нам мир и Победу», - обратилась к зрителям Татьяна Александровна, 
после чего зачитала отрывок из поэмы Роберта Рождественского «Реквием» и поблагодарила 
Николая Горнакова за то, что он высоко несет знамя памяти и рассказывает всем о тех 
многочисленных героях, благодаря которым существует мир на Земле. 

…Напомним, этот фильм о легенде - летчице-асе истребительной авиации времен 
Великой Отечественной войны, Герое Советского Союза Лидии Владимировне Литвяк, 
совершившей 168 боевых вылетов, которая в неполные 22 года внесла свое имя в славную 
летопись побед нашей страны. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Информация о том, что в школах Норильска убрали из меню свинину по религиозным 
причинам, оказалась фейком 

ООО «ПроСервис Таймыр» выражает своё беспокойство в связи с интерпретацией 
рядом СМИ информации об исключении блюд с мясом свинины из школьного питания. 

В предприятии, которое организует школьное питание в Норильске, пояснили, что всё 
меню составляется на основании СанПин 2.3/2.4.3590-20 и органолептических и полезных 
качеств продуктов. 

«Публикация о религиозной составляющей от имени нашего паблика являлась частным 
мнением специалиста и была размещена без согласования и ведома ООО «ПроСервис 
Таймыр». Данный специалист уволен», - подчеркнули в «ПроСервис Таймыр» и добавили, что 
предприятием будут приняты меры по недопущению впредь подобных ситуаций. 

Глава города Дмитрий Карасев в своем Telegram-канале прокомментировал 
сложившуюся ситуацию следующим образом: 

«То, что сейчас происходит в информационном пространстве, в комментариях чатов о 
школьном питании, не оставляет равнодушным. Информация перевёрнута с ног на голову и 
вводит людей в заблуждение! 

Родительница, пришедшая ко мне на личный приём 13 ноября, вышла с инициативой 
ввести в рацион детей свинину, которую не использовали в питании школьников более трёх 
лет. 

В том, что блюд с использованием свинины нет в школьном меню, нет никакого 
религиозного подтекста, предпочтение отдается в пользу диетических видов мяса (говядина, 
курица). 

Рассмотрение данного вопроса заявительницы взято в работу управлением образования 
совместно с роспотребнадзором и, конечно, родителями. Именно поэтому я поручил провести 
внеплановую дегустацию, где родителям рассказали о нормах СанПин, микроэлементах, 
входящих в состав продуктов и так далее. Родители остались довольны существующим 
меню. 

Я огорчён тем, что СМИ различного уровня, абсолютно не проверяя информацию, 
размещают её. Говорить об их компетентности, думаю, не стоит», - подытожил 
градоначальник. 

«Заполярная правда» 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
В красноярском отделении партии «Единая Россия» подвели итоги работы за 2024 год 

В Красноярске состоялась конференция Красноярского регионального отделения партии 
«Единая Россия». Главными темами конференции стали подведение итогов работы за 2024 и 
постановка задач на предстоящий период. 
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В работе конференции приняли участие депутаты различного уровня, члены 
президиума и регионального политического совета, делегаты от местных отделений партии. 

С докладом перед участниками конференции выступил губернатор Красноярского края, 
секретарь Красноярского регионального отделения партии «Единая Россия» Михаил Котюков: 

«1 декабря «Единая Россия» будет праздновать 23-ю годовщину с момента своего 
создания. Все эти годы главными целями для нее оставались сохранение общественно-
политической стабильности, динамичное социально-экономическое развитие регионов и 
страны в целом, выполнение обещаний перед гражданами. Над этим работает наша большая 
краевая команда. Год назад, когда я возглавил региональное отделение, то определил три 
приоритета: профессионализм и компетентность, прямой диалог с жителями, выполнение 
взятых на себя обязательств. Опора на эти три составные части – залог нашего общего 
успеха». 

Участники конференции обсудили реализацию народной программы. 
«Мы работаем над тем, чтобы программа не теряла свою актуальность, корректируем, 

уточняем, ведем контроль по параметрам. Избиратели доверили нашей партии проводить 
курс президента на всех уровнях власти и управления. Все бюджетные решения партии — и 
федеральные, и региональные — связаны с достижением национальных целей развития 
страны. Поэтому весь депутатский корпус должен последовательно добиваться реализации 
народной программы», — подчеркнул Михаил Котюков. 

Также секретарь реготделения отметил партийную работу на выборах Президента и 
подвел итоги единого дня голосования: «Хочу поблагодарить партийный актив всех 
территорий края, где сформирован четкий настрой на качественную командную работу. 
Завершение одной выборной кампании – это всегда начало подготовки новой. Наш регион 
входит в очередной крупный электоральный цикл. Предстоят выборы в органы местного 
самоуправления в следующем году, краевого парламента и Госдумы – в 2026-м». 

Особое внимание в своем выступлении Михаил Котюков уделил роли первичных 
отделений: «Все наши победы и вся наша работа опирается на 1897 «первичек». У нас 
создан региональный Совет первичных отделений, куда вошли самые яркие представители 
из разных территорий. Рассчитываю, что роль «первичек» в партийной работе значительно 
усилится».  

Также в ходе конференции обсудили работу региональной и местных общественных 
приемных. По итогам 2024 года на разные уровни приема обратились 2670 человек. 
Основная тематика вопросов: социальное обеспечение - 57 %; предоставление жилищно-
коммунальных услуг – 9 %; вопросы судебно-исполнительной системы – 4,9 %; вопросы 
транспорта и связи, строительства, вопросы военной службы. По вопросам СВО чаще всего 
обращаются с проблемами реабилитации, денежного содержания, психологической помощи. 
Около 60 %  обращений граждан удается  решить положительно. 

Кроме того, в ходе мероприятия наметили планы работы на 2025 год - партия продолжит 
свою гуманитарную миссию, реализацию партийных проектов и традиционные акции, и 
мероприятия. Члены конференции обновили состав регионального политсовета и президиума 
реготделения партии, избрали делегатов на XXII съезд партии «Единая Россия», вручили 
партийные билеты и благодарственные письма за особые успехи и достижения в партийной 
работе. В завершении конференции было подписано соглашение о сотрудничестве между 
Красноярским региональным отделением «Единой России» и Красноярской региональной 
общественной организацией «Союз ветеранов специальной военной операции». 

newslab 
 

Норильск и Дудинка борются за звание молодежной столицы края 
Норильск и Таймырский Долгано-Ненецкий муниципальный район вышли в финал 

конкурса по выбору молодежной столицы Красноярского края вместе с Лесосибирском, 
Минусинском, Сосновоборском и Каратузским районом. Отдать голос за одного из 
финалистов можно до 29 ноября. 

Каждая территория представила свою видеовизитку, рассказывающую о системе 
молодежной политики в муниципалитетах, технологиях работы с молодежью, инфраструктуре 
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и предлагаемых мероприятиях. На последних этапах конкурса их смогут оценить все жители 
края. http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114312 

Интернет-голосование продлится до 18:00 29 ноября 2024 года в телеграм-канале 
Агентства молодежной политики и реализации программ общественного развития 
Красноярского края по ссылке. https://t.me/molodkrsk Проголосовать и поддержать свой район 
или город может любой желающий. 

«Все территории – безусловные лидеры в сфере молодежной политики, у которых есть 
чему поучиться. Все обладают преимуществами и потенциалом, чтобы стать молодежной 
столицей Красноярского края. Убежден, что независимо от итогового результата этот конкурс 
станет важным шагом вперед для каждой из представленных территорий. Желаю участникам 
удачи и веры в свои силы», – отметил руководитель агентства молодежной политики и 
реализации программ общественного развития Красноярского края Виктор Коломиец. 

Напомним, что весь следующий год в молодежной столице будут проходить крупные 
региональные и межрегиональные мероприятия. Кроме того, победитель конкурса получит 
ресурсную и методическую поддержку от краевых учреждений молодежной политики. 

Территория получает звание молодежной столицы Красноярского края по итогам оценки 
видеовизитки, результатам интернет-голосования и эффективности работы муниципальных 
штабов флагманских программ молодежной политики края. 

«Северный город» 
 

В Красноярском крае с начала года у 1 720 человек впервые выявлен ВИЧ 
В Красноярском крае с начала года у 1 720 человек впервые выявлена ВИЧ-инфекция. 

Всего в текущем году обследование на СПИД прошли 875 155 жителей края. На 
диспансерном учёте ВИЧ-инфицированных состоит 22 228 человек, из них получают 
противовирусную терапию 19 881 человек. 

Такие данные приводит краевой Центр СПИД. 
АиФ Красноярск 

 
5. СМИ о России 

 
Медведев: страны Запада стали противниками РФ, но друзей у нас больше 

Почти все страны Запада стали противниками России, однако у Москвы гораздо больше 
друзей, которые не причисляют себя к противникам РФ, как это делают западные 
государства, заявил Дмитрий Медведев. 

Западные страны считают себя противниками России, но союзников у Москвы при этом 
гораздо больше, заявил в интервью телеканалу Al Arabiya заместитель главы Совета 
безопасности России Дмитрий Медведев. 

"Но это их решение. Друзей у нас больше", – подчеркнул Медведев. По его словам, 
огромное количество азиатских стран, стран Глобального юга и Аравийского полуострова 
являются друзьями Москвы, а противников у российской стороны, в список которых входит 
весь западный мир, "ограниченное количество". 

"Нашими союзниками, нашими друзьями являются те, кто не заявил: "Россия – наш 
противник", – отметил зампред Совбеза РФ. 

Дмитрий Медведев ранее сообщил, что антироссийские санкции создают больше 
проблем для тех, кто их вводит, чем для России. Он добавил, что санкции — это 
обоюдоострое оружие, которое наносит ущерб не только России, но и всему западному миру, 
особенно Европе. 

Вести 
 

Полянский: похоже, режим Зеленского не внял нашему предупреждению 
Первый заместитель постпреда России Дмитрий Полянский считает, что глава киевского 

режима Владимир Зеленский не принял во внимание предупреждения РФ после запуска 
новой баллистической ракеты средней дальности "Орешник". 
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Полянский на заседании Совета Безопасности ООН, посвященном конфликту 
на Украине, прокомментировал новые удары западным оружием со стороны ВСУ по 
российской территории. 

"Похоже, что режим Зеленского не внял нашему предупреждению, поэтому решил вновь 
проверить решимость России", – сказал он. 

Дипломат отметил, что по сообщению Минобороны РФ, за последние три дня Украина 
использовала 12 ракет ATACMS американского производства для ударов по территории 
России. 

Большая часть ракет была сбита, но есть пострадавшие и незначительные повреждения 
на земле, добавил Полянский. 

Первый заместитель постпреда России подчеркнул, что Россия будет давать 
решительный и зеркальный ответ на любой виток эскалации с западной стороны. Напомним, 
в Пентагоне подтвердили, что власти США разрешили Украине использовать американские 
ракеты ATACMS для ударов вглубь России. 

Вести 
 

Дмитрий Медведев сообщил о начале эксперимента по контролю за мигрантами: что 
имеется в виду 

- Все случаи въезда в нашу страну, перемещения по ней и выезда мигрантов должны 
быть поставлены под жесткий контроль государства. Без всяких исключений и на основе 
самых современных технологий. С 1 декабря в аэропортах Москвы и в автомобильном пункте 
пропуска в Оренбургской области начнётся эксперимент по апробации новых правил въезда и 
выезда иностранных граждан, - рассказал зампред Совета безопасности РФ на своей 
странице во ВКонтакте. 

В начале ноября правительство приняло постановление «О проведении эксперимента по 
апробации правил и условий въезда в Российскую Федерацию и выезда из Российской 
Федерации иностранных граждан и лиц без гражданства». Согласно этому документу, 
въезжающие в Россию иностранцы будут сдавать биометрию - изображение лица и отпечатки 
пальцев. После этого каждый из них получит электронную карту иностранного гражданина с 
данными о ее держателе и QR-кодом. Это касается всех иностранных граждан – и трудовых 
мигрантов, и туристов. 

Первый этап эксперимента по сдаче иностранцами биометрии стартует с декабря – об 
этом и говорил Медведев. С первого дня зимы иностранцы будут сдавать «пальчики» и 
изображение лица в московских аэропортах, а также на автомобильном грузо-пассажирском 
пункте пропуска Маштаково (Оренбургская область) между Россией и Казахстаном. 

- По итогам эксперимента будут внесены изменения в законодательство, - уточняет 
Медведев. На то он и эксперимент, чтобы найти и устранить все недочеты – и в техническом 
обеспечении, и в законах. 

А с 30 июня 2025 года по 30 июня 2026 года системы сбора биометрических данных 
будут устанавливать во всех пунктах пропуска через границу России. 

Власти уверены: все это поможет «полноценно идентифицировать» иностранных 
граждан на территории в России. В первую очередь, чтобы оперативно ловить преступников-
иностранцев и пресекать нелегальную миграцию. 

Все эти меры не коснутся граждан Белоруссии, детей до шести лет, дипломатов, 
сотрудников дипломатических представительств и консульских учреждений, должностных лиц 
международных организаций, аккредитованных в нашей стране, а также членов их семей. Для 
россиян, въезжающих в страну из-за границы, также ничего не изменится. 

KP.RU 
 

Годовой рост ВВП РФ за 10 месяцев составил 4,1% 
Годовой рост ВВП РФ за 10 месяцев 2024 г. составил 4,1%, в октябре показатель вырос 

на 3,2% как и в сентябре. Об этом говорится в Обзоре о текущей ситуации в экономике, 
подготовленном Минэкономразвития. 
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«По оценке Минэкономразвития России, в октябре 2024 года рост ВВП составил 3,2% 
г/г, как и месяцем ранее (оценка за сентябрь уточнена в связи с выходом предварительной 
оценки Росстата за III квартал 2024 года). С исключением сезонного фактора рост на 0,1% 
м/м после 0,7% м/м в сентябре. В целом за 10 месяцев 2024 года, по оценке 
Минэкономразвития России, рост ВВП составил 4,1% г/г», — отмечается в обзоре. 

Как сообщалось ранее, по итогам 2024 года Минэкономразвития ожидает рост ВВП 
страны на 3,9%. 

ТАСС 
 

Исследование показало, насколько выросла средняя зарплата россиян 
Средняя зарплата россиян за 9 месяцев 2024 года выросла на 13% до 83,2 тысячи 

рублей, говорится в исследования «СберАналитики», которое есть у РИА Новости. 
«За 9 месяцев 2024 года зарплаты россиян в среднем выросли на 13,3% и достигли 83,2 

тысячи рублей. При этом есть регионы, в которых темпы роста заработных плат в два раза 
выше общероссийского показателя», — сказано в материалах. 

Отмечается, что больше всего с начала года заработки выросли в Татарстане: доходы 
жителей региона увеличились на 21,8%, до 82,3 тысячи рублей. Второе и третье места 
заняли Курганская область, где зарплаты стали выше на 21,9% (66 тысяч рублей), и 
Оренбургская область с показателем 21,1% (67,1 тысячи рублей). 

По данным исследования, в топ-10 регионов, где уровень заработной платы растет 
быстрее, чем в целом по стране, также вошли Челябинская (70,8 тысячи рублей), Тульская 
(72,4 тысячи рублей), Костромская (56,8 тысячи рублей), Астраханская (61,1 тысячи рублей) и 
Пензенская области (60,3 тысячи рублей), Удмуртия (66,4 тысячи рублей) и Марий Эл (61,3 
тысячи рублей). 

«Быстрее всего доходы растут у работников обрабатывающей промышленности — 
27,1% и торговли — на 25,3%. В тройку лидеров также вошла сфера ЖКХ, где заработки 
увеличились на 21,3%», — сказано в материалах. 

Эксперты «СберАналитики» отмечают, что в условиях кадрового дефицита в реальном 
секторе экономики востребованности в специалистах рабочих специальностей выше, чем в 
офисных сотрудниках. 

«Зарплаты в России уверенно растут во всех сферах экономики, однако осенью 
вероятнее всего темпы роста будут немного замедляться. Компаниям приходится привлекать 
специалистов не только за счёт увеличения оплаты труда, но и социальными гарантиями и 
возможностями карьерного роста», — рассказал директор дивизиона «Корпоративные 
клиенты 360» Сбербанка Станислав Карташов. 

РИА Новости 
 

И опять Набиуллина: в Госдуме раскрыли «секрет» дефицита профессиональных 
кадров в России 

В России разрушена полноценная система среднего профессионального образования, в 
результате чего страна испытывает дефицит кадров. Как передает корреспондент РИА 
«Новый День», об этом заявил заместитель председателя комитета Госдумы по труду, 
социальной политике и делам ветеранов Николай Коломейцев. По его словам, к этому 
кризису причастна, в том числе, нынешний руководитель Банка России Эльвира Набиуллина. 

Парламентарий обратил внимание, что действующая глава Центробанка будучи на посту 
министра экономического развития РФ в 2012 году подготовила документ, который обязал 
передать с федерального уровня на региональный всю систему среднего профессионального 
образования (СПО). 

«Для справки: в 1991 году у нас было 4 328 учреждений СПО, которые готовили, 
послушайте, 1 840 000 технических специалистов. Сегодня при передаче на субъекты, когда, 
впрочем, одновременно был принят 184-й закон, который передал 200 федеральных 
полномочий на региональные, а финансовых мандатов всего 30. Ну и представьте себе 
любого губернатора, у которого 200 полномочий дали, а денег не дали. И получается – денег 
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нет, дома не ночевал... Вот это и похоронило систему СПО и многие другие начинания», – 
пояснил Коломейцев. 

При этом депутат отметил, что так называемая оптимизация системы образования 
привела к тому, что 155 высших учебных заведений, в том числе индустриальных, которые 
готовили мастеров и преподавателей для системы СПО, были закрыты или объединены с 
другими учреждениями. 

По словам парламентария, самым негативным сказывается также минимальная 
зарплата преподавателей в системе СПО. «Если базовая ставка преподавателя в СПО 14 
тысяч (рублей) при минимальном (МРОТ)19 400, то, как вы считаете, пойдут туда кто-то 
преподавать?» – сказал он. 

«В такой ситуации, с нашей точки зрения, никаких рывков кадровой подготовки не будет. 
Необходимо возвращать ответственность отраслевых ведомств в части организации 
практики, в части дополнительного стипендиального обеспечения, материального 
обеспечения системы СПО. Только это может дать возвращение системы подготовки кадров, 
которая на 90-й год была лучшей в мире», – подчеркнул Коломейцев. 

Сегодня в Госдуме министр труда и социальной защиты РФ Антон Котяков подтвердил 
серьезный дефицит кадров на рынке труда. «Сегодня с учетом текущих темпов развития 
экономики и перспектив ее роста до 2030 года мы видим дефицит кадров на рынке труда, 
особенно по квалифицированным рабочим. Всего за несколько лет количество вакансий на 
одного безработного по квалифицированным рабочим возросло в 2,5 раза», – сказал он. 

По оценкам Минтруда России, потребность рынка труда в кадрах до 2030 года 
составляет не менее 2,4 млн человек. Котяков заявил, что ситуацию усложняет долгосрочный 
демографический тренд. По его данным, к 2030 году численность граждан в возрасте 30-39 
лет снизится на 8 млн человек, а прирост населения в возрасте от 15 до 24 лет составит 3 
млн человек. 

РИА «Новый День» 
 

В России подорожает пересылка писем. В среднем цены должны повыситься на 5,8% 
Разрешить повысить тарифы на отдельные почтовые услуги планирует Федеральная 

антимонопольная служба. В последний раз решение о повышении тарифов было принято в 
мае текущего года. 

По мнению ФАС, цену на услугу по пересылке простой письменной корреспонденции 
можно поднять на 6,8%. Так, пересылка простой почтовой карточки сейчас обходится в 22 
рубля, будет 24 рубля, простого письма весом до 20 г — 31 рубль, новая цена — 33 рубля. 

Меньше возрастет стоимость пересылки заказной письменной корреспонденции - на 
5,6%. Заказной карточки — с 58 до 63 рублей, письма до 20 г — с 72 до 76 рублей. 

На 3,9%, планируется увеличить тариф на услугу по пересылке корреспонденции с 
объявленной ценностью. Пересылка письма с объявленной ценностью обойдется в 155 
рублей, что всего на 5 рублей больше, чем сегодня. Доплата за каждые последующие полные 
или неполные 20 г веса письма с объявленной ценностью сегодня нужно будет доплатить 3,5 
рубля, с приемом новых тарифов — 4 рубля. 

Новые расценки должны начать действовать с начала следующего года. 
МК 

 
Курс через шторм: валютный рынок России пережил панический припадок 

Валютный рынок пережил в последние дни, и особенно 27 ноября, настоящую панику. В 
среду курс рубля колебался в широком диапазоне от 106 до 111 по "вечному" фьючерсу на 
доллар и от 14,3 до 15,15 по юаню, свидетельствуют данные Мосбиржи. Такие настроения 
среди участников рынка распространились из-за дефицита валюты после нового раунда 
санкций со стороны США и ускорения инфляции на фоне высоких расходов бюджета, говорят 
эксперты. 

С эмоциями на фоне санкций колебания курса рубля связал глава Минэкономразвития 
Максим Решетников. "Опыт показывает, что после периода повышенной волатильности курс 
всегда стабилизируется", - заявил он. В Госдуме причину рекордных скачков курса увидели в 
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том, что в условиях жесточайших внешних ограничений в России начался дефицит 
валюты. Одновременно внутренний рынок ужался настолько, что сильно раскачивается от не 
самых крупных по объему валютных операций. 

"Текущие объемы в основном приходятся на экспортно-импортные операции, 
проведение которых затруднено в условиях усиливающегося санкционного давления. 
Поэтому в числе ключевых факторов, влияющих на курс рубля - дефицит валюты на 
внутреннем рынке из-за снижения притока валютной выручки и повышенного спроса на 
иностранную валюту со стороны импортеров", - объяснил председатель Комитета Госдумы по 
финансовому рынку Анатолий Аксаков. 

Курс рубля скачет из-за того, что в условиях жестких внешних ограничений Россия 
испытывает дефицит валюты 

Еще один немаловажный фактор - достаточно высокая инфляция, которая 
подкрепляется высокой кредитной активностью и ростом бюджетных расходов. "Снижение 
покупательной способности национальной валюты, очевидно, влияет на ее курс по 
отношению к другим валютам", - отметил депутат. 

Инфляция действительно складывается выше прогнозов ЦБ, об этом говорят самые 
свежие данные по недельным темпам роста цен (+0,36%), подтверждает главный экономист 
группы ВТБ Родион Латыпов. Это увеличивает вероятность роста ключевой ставки как 
минимум до 23% на декабрьском заседании совета директоров Центробанка. 

"В ноябре текущие темпы инфляции могут вырасти до 13% с поправкой на сезонность и в 
пересчете на год. За октябрь - ноябрь они сложатся в среднем около 11%. Напомним, по 
прогнозам ЦБ, текущие темпы инфляции в четвертом квартале 2024 года должны были 
составить 6,5-8,5% в пересчете на год", - рассчитал эксперт. При этом ослабление рубля - 
дополнительный проинфляционный фактор. 

Резкие колебания курса рубля к иностранным валютам нужно купировать, поскольку они 
могут создавать угрозу финансовой стабильности. "Если сейчас валютный рынок будет 
"трясти" так же, как в 2014 и 2022-2023 годах, то могут потребоваться экстренные меры от 
Центробанка и правительства. Даже при плавающем курсе нацвалюты скачки последних 
нескольких дней создают риски", - рассказал "РГ" доцент экономического факультета МГУ, 
главный экономист рейтингового агентства "Эксперт РА" Антон Табах. 

Рубль в ноябре упал так сильно, потому что оказался в ситуации "идеального шторма", 
говорит главный экономист Bloomberg Economics по России Александр Исаков. Так называют 
сочетание сразу многих негативных обстоятельств. По его оценкам, главную роль в 
ослаблении рубля на 13% всего за неделю сыграли новые финансовые санкции (их вклад - в 
пределах 6%). Еще около 3% добавила эскалация конфликта на Украине, а остальное 
пришлось на ожидаемое сокращение экспортной выручки на фоне снижения цены нефти. "На 
горизонте трех месяцев можно ожидать нормализации и снижения риск-премии в рубле и его 
укрепления до 5% от максимумов, то есть до уровня в 105-107 руб. за долл. в первом 
квартале 2025 года", - поделился прогнозом эксперт. 

В первые месяцы следующего года ситуация с валютой действительно может стать 
лучше благодаря сезонным факторам, считает главный экономист компании "ПФ Капитал" 
Евгений Надоршин. Это низкий сезон в спросе на импорт, вероятное повышение ключевой 
ставки ЦБ в конце декабря, а также другие меры властей при условии, что не будет новых 
потрясений. "Важную роль в этом может сыграть сокращение дефицита бюджета по 
сравнению с высокими показателями 2024 года", - подчеркнул он. 

В Госдуме прогнозный горизонт шире. "Допускаю, что уменьшение влияния двух 
факторов - дефицита валюты и инфляции - вполне способно привести к укреплению рубля на 
горизонте шести - девяти месяцев", - полагает депутат Анатолий Аксаков. 

Одним из сигналов для укрепления рубля вечером 27 ноября стало решение Банка 
России прекратить покупать иностранную валюту на внутреннем рынке в рамках 
зеркалирования операций минфина по бюджетному правилу. Теперь до конца года ЦБ будет 
только продавать валюту на 8,4 млрд руб. каждый день. Это должно оказать поддержку 
рынку, уверены эксперт "БКС Мир инвестиций" Дмитрий Бабин и инвестиционный стратег УК 
"Арикапитал", доцент Финуниверситета Сергей Суверов. "В результате ситуация на бирже 
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развернулась вниз, а рубль из большого внутридневного минуса вышел в плюс", - 
поделился наблюдениями Бабин. 

"Валютный рынок как раз ожидал реакции властей на происходящее. Возможно, вслед за 
этим последуют дополнительные меры, если рубль продолжит падать. Такие как новое 
увеличение нормативов репатриации валютной выручки экспортерами после его снижения 
этим летом", - допустил Суверов. Также возможны неформальные договоренности с 
экспортерами об увеличении продажи валюты, не исключил он. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
Новый глобальный этап противостояния России и Запада стартовал 

Удар "Орешника" по "Южмашу", носивший в том числе демонстративный характер, 
воспринимается в западных столицах как начало нового этапа в противостоянии с Россией. С 
этим трудно не согласиться. До сих пор геополитический конфликт был ограничен, но не 
замкнут территорией бывшей Советской Украины, которая благодаря СВО обретает свои 
постсоветские границы. 

Запад решился на то, чтобы вывести его за эти рамки, и получил фактически 
геостратегический ответ в формате качественно новой системы "Орешник". В итоге конфликт 
потенциально разрастается до общеевропейского и ставит в повестку дня европейской 
политики проблему неделимости региональной безопасности. 

Можно только сожалеть, что иначе — методами убеждения, начиная с Мюнхенской 
речи Владимира Путина и классической дипломатии, — не удавалось довести эту простую 
идею до сознания западных элит. Конфликт, уже являющийся тотальным в информационном 
и экономическом измерениях, становится таковым в двух других: территориальном и военно-
политическом. 

О чем говорит "Орешник"? Вся территория Европы попадает в зону его поражения, 
включая Лондон. Четко обозначена перспектива анонсированного "прилета" по любому 
объекту. 

В уме остается вариант его ядерного снаряжения. Отсутствие у США аналогов 
российской системы может спровоцировать "безответственную" ядерную риторику со стороны 
Запада, который в этом обвиняет Москву. Тогда ему придется иметь дело со своим 
электоратом, в том числе молодежью и зелеными. Не лучше ли тогда договориться по-
хорошему? Тем более что один "прилет" в состоянии радикально изменить всю 
геополитическую ситуацию и настрой общественного мнения. Поставить их с головы на ноги. 
Что дальше? Пока речь о тестовой фазе разработки системы. Она еще не развертывается, и 
наш мораторий, вероятно, сохраняется до ее завершения. Принципиальное решение на этот 
счет, похоже, принято. Таким образом, остается временной зазор, чтобы договориться о 
новой архитектуре евробезопасности. Ее практически не существует, но НАТО посредством 
ротации симулирует выполнение обязательства не размещать на постоянной основе на 
территории своих новых членов "существенные боевые силы". 

Картину дополняют непрерывные маневры на всем восточном фланге альянса в 
рамках запущенной в 2014 году операции "Атлантическая решимость" и развертывание в 
Румынии и Польше — уже на двусторонней основе — двух баз глобальной системы ПРО 
США. 

Еще во времена разрядки Вашингтон утверждал, что имеют значение не намерения, а 
потенциалы. На этом и строился тогда двусторонний контроль над стратегическими 
вооружениями. Сейчас в кардинально большей степени, чем в холодную войну (у Москвы 
тогда был Варшавский договор), встает этот вопрос для России, для интересов обеспечения 
ее безопасности. Территория европейских стран НАТО — это не что иное, как стратегический 
плацдарм США у наших границ на западе, севере и юге. Он по нарастающей используется 
американцами для продвижения и развития своей военной инфраструктуры, включая в 
перспективе развертывание ракет средней дальности. Эти планы, в том числе коллективные, 
натовские, не скрываются. Предлог — оборона от "российской агрессии". 
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Поэтому пришло время поставить вопрос о потенциалах. Это легко сделать 
сейчас, пока мы не начали развертывание своих новых систем ракет средней и меньшей 
дальности. Это тем более логично, что Россия не может себе позволить, особенно в 
нынешних условиях открытой враждебности Запада, допустить переброску в Европу 
американских вооружений этого класса. Тогда придется действовать превентивно, дабы 
европейские союзники США поняли, насколько это не отвечает их интересам. В таком случае 
альянс вряд ли продолжит свое существование. 

Не менее важно и то, что НАТО разрабатывает планы размещения вдоль наших границ 
в следующие пять лет сил быстрого реагирования общей численностью 300 тысяч 
военнослужащих, включая американских. При растянутости нашего фронта (общего с 
Белоруссией в составе Союзного государства), которая резко возросла с вступлением в 
НАТО Финляндии и Швеции, это создает более чем неприемлемую угрозу нашей 
безопасности. Надо ли ждать, как это получилось у Гитлера, пока такая группировка будет 
создана? 

У нас все основания доказать, что мы не претендуем на чужие территории, тем более 
натовских стран. Другое дело — превентивные удары на глубину с нашей территории, из 
морских и океанских акваторий и воздушного пространства над ними по соответствующей 
транспортной логистике, включая железнодорожные узлы, порты и аэродромы, которые могут 
быть задействованы для переброски войск к нашим границам. "Орешник" предоставляет 
возможность делать это бескровно и не применяя ядерное оружие. Мы можем заранее 
сбрасывать американской стороне информацию о своих пусках, указывая, что эти средства 
будут поражать цели к востоку от нулевого меридиана, то есть не будут угрожать территории 
США. 

В итоге геостратегическая картина в Европе и Евро-Атлантике меняется 
фундаментально, что сопряжено с новыми вызовами и новыми возможностями их купировать. 
Создаются стимулы и для договоренностей между сторонами, в достижении которых в 
первую очередь были бы заинтересованы европейские страны — как потенциальный театр 
военных действий в конфликте между США и Россией. В этом статусе находилась Европа в 
холодную войну. Ничто в данном отношении не изменилось и сейчас. Как и тогда, именно 
здесь должно было применяться тактическое ядерное оружие. Не на территории СССР, так 
как тогда это спровоцировало бы ядерный ответ по США. То есть действовала та же мантра: 
"Америка прежде всего!", просто никто тогда на Западе не осмеливался это признать. 

Опять же, не лучше ли договориться сейчас и начать с Украины, где попытка Запада 
получить стратегическое преимущество над нами (там это называется "нанести 
стратегическое поражение Москве" — никто американцев за язык не тянул!) оборачивается 
перспективой ее поражения "от имени НАТО" с далекоидущими последствиями, которых еще 
можно избежать. 

РИА Новости 
 
В школах Афганистана точно нет свинины 

Более десяти лет назад в Европе коренным гражданам сначала рекомендовали не 
вешать на свои двери традиционные рождественские венки, потом перестали массово 
устанавливать на улицах рождественские елки из чувства толерантности и «уважения к 
религиозным особенностям» мигрантов. Затем в европейских городах и столицах стали 
появляться районы, в которых европейские женщины не могли находиться с непокрытой 
головой, а потом вообще коренные граждане перестали в них заходить. 

Просто эти районы европейских столиц с многовековой историей фактически 
оккупировали мигранты, беженцы и «новые» граждане, установив там свои порядки и 
выдавив из них коренных граждан. Еще через какой-то промежуток времени дети коренных 
граждан в школах стали отказываться от традиционной для них христианской веры, принимая 
ислам, дабы избежать конфликтов с группами детей мигрантов. Проще говоря, чтобы их не 
били по религиозной принадлежности. 
 А не так давно по нескольким крупным европейским городам и даже столицам прошли 
массовые манифестации мигрантов/новых граждан с лозунгом о том, что эта европейская 
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земля – уже часть всемирного халифата. В связи с чем сегодня можно говорить о том, что 
европейская цивилизация, а с ней культура и система ценностей, доживает последние дни и 
будет окончательно поглощена выходцами из Африки, Азии и Ближнего Востока. 

Эту быль я поведал не только для толеран(с)тов в нашей стране, но и для сограждан, 
чтобы все наконец-то смогли понять то, что отмена свинины в наших школьных столовых – 
это не мелочь, это первый шаг к уничтожению нашего мира. Новогодние елки в наших русских 
школах приезжие родители и их имамы уже пытались отменить. 

Если какой-то м...алопонимающий происходящее чиновник открыл ящик Пандоры, все 
вместе обратно мы его вряд ли закроем, а если и закроем, то с огромным трудом. По-
правильному всё должно быть так: если кому-то не нравится общее школьное питание, 
давайте ребенку свое из дома, если не нравятся школьные праздники или запреты носить 
атрибуты религиозной одежды, то недовольным нужно возвращаться либо на истинную 
родину (страну исхода), либо дальше переезжать в страны с общностью позиций 
(Афганистан, например, там точно нет свинины в школах). 
 Меньшинство не должно и не может диктовать, и навязывать свои традиции и взгляды 
большинству, тем более это не должны делать те, кто приехал в нашу страну. У нас свои 
законы, порядки и традиции, которые все гости обязаны соблюдать. 

Взгляд, Кирилл Кабанов,  
председатель Национального антикоррупционного комитета 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 28.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 108,01 ▲ 2, 95 

EUR 113,09 ▲ 2, 60 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


